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город-герой

Ленинград

Форсирование вступления нашей
страны в ВТО - а переговоры об этом
продолжаются уже 16 лет - застав-
ляет пристальнее вглядеться в суть
данной структуры и поразмыслить
над тем, что сулит трудящимся Рос-
сии участие в этом орудии мировой
капиталистической глобализации. 

ВТО была создана в 1995 году на
основе действующего с 1947 года Ге-
нерального соглашения по тарифам
и торговле (ГАТТ). В состав ВТО
ныне входят 153 государства, прежде
всего крупные империалистические
державы - США, Канада, Япония,
страны Евросоюза, а также Китай.
Основными принципами ВТО явля-
ются т.н. «открытость торговой по-
литики», «взаимное предоставление
режима наибольшего благоприятст-
вования в торговле». Красивые, на
первый взгляд, слова на деле означа-
ют, что размеры тарифов, импортно-
экспортных пошлин, формы финан-

совой и бухгалтерской отчётности,
методы юридической защиты прав
собственности и многое другое будет
приведено в соответствие с нормами,
диктуемыми наиболее экономически
сильными странами-участницами
ВТО. 

Во-вторых, свободный допуск на
российские финансовые рынки за-
рубежных кредитных институтов (а
это - требование ВТО) сразу же при-
ведёт к массовому оттоку клиентов
из отечественных банков в зарубеж-
ные. Почему? Потому, что их акти-
вы, а, стало быть, и возможности кре-
дитования значительно выше. Пол-

ное открытие российских финансо-
вых рынков для зарубежных кредит-
ных организаций приведёт к доми-
нированию в нашей стране иност-
ранных банков, прибыль и активы
которых будут сосредоточены за ру-
бежом. 

В-третьих, для судеб отечественной
обрабатывающей промышленности
крайне важен вопрос о тарифах и по-
шлинах. Недавние требования евро-
пейских стран о снижении экспорт-
ных пошлин на лес и отказе от тех-
нических барьеров в торговле ставят
под вопрос не только перспективы
российских машиностроительных
предприятий, но и лишний раз на-
глядно демонстрируют давнее жела-
ние наших западных «стратегичес-
ких партнёров» наживаться на дешё-
вом российском сырье. 

Такой подход служит интересам
промышленно развитых капиталис-
тических держав и позволяет им осу-
ществлять экономический диктат по
отношению к остальным странам -
членам Всемирной торговой органи-
зации. Внутренние рынки этих стран
становятся абсолютно открытыми
для крупнейших империалистиче-
ских хищников.
Как показывает история государств,

уже испытавших на себе все «преле-
сти» полноправного членства в ВТО,
в эту организацию невозможно всту-
пить, не приняв принципы неолибе-
ральной политики в самых разных
областях – от рынка труда до сферы
образования. При этом нормы ВТО
требуют, чтобы роль государства
свелась до минимума, а отечествен-
ные предприятия и организации не
имели преимуществ перед иностран-
ными. Так, в ЮАР, где большую фи-
нансовую поддержку государства

получают местные образовательные
государственные учреждения, авст-
ралийские и американские вузы от-
крывают свои филиалы и требуют,
ссылаясь на правила ВТО, точно та-
кого же финансирования со стороны
южноафриканского правительства.   

Удар по экономике страны

Апологеты скорейшего вступления
России в ВТО заявляют, что это
привлечёт дополнительные инвести-
ции в российскую экономику, сде-
лает более прозрачным и конкурен-
тоспособным внутренний рынок, из-
бавит отечественный экспорт от ан-

тидемпинговых расследований. Ко-
нечно, для крупнейших корпораций-
экспортёров, прежде всего сырьеви-
ков, вступление в ВТО - на руку. Но
членство в ВТО не гарантирует от-
сутствия антидемпинговых разбира-
тельств, особенно с учётом царящих
в этой организации двойных стан-
дартов. Например, ввозные пошли-
ны на продовольствие в странах Ев-
росоюза в несколько раз выше, чем у
иных участников ВТО, и никаких
санкций против них не предвидится.
В то же время вспомним действия
ВТО против стран, которые поддер-
живают свое сельское хозяйство, на-
пример, Индонезии, или крайне
резкую реакцию властей США на
недавние попытки российских чи-
новников защитить наш рынок от
ввоза в Россию  американской сви-
нины. Это во-первых. 

В последнее время высокопоставлен-
ные российские чиновники, начиная с
Владимира Путина, сделали новую се-
рию заявлений о необходимости ско-
рейшего вступления нашей страны во
Всемирную торговую организацию. Оче-
редной виток агитации за вход России в
ВТО далеко не случаен. Он отвечает чая-
ниям новых собственников-капиталис-
тов и обслуживающей их классовые
интересы кремлёвской бюрократии. 

Всемирная
торговая...
удавка

«Вы чем-то недовольны?..»
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Ничего хорошего России вступление в ВТО не сулит 

Вступление России во Всемирную торговую органи-
зацию выгодно крупнейшим экспортёрам-сырьеви-
кам вроде «Газпрома», но смертельно для отечест-
венной промышленности и сельского хозяйства.

Красивые слова об «открытости торговой политики»
и «режиме наибольшего благоприятствования в тор-
говле» на практике будут означать всяческие выгоды
на новых рынках для давних членов ВТО, но никак
не для самих новичков, в данном случае России.
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Ловушка для недовольных

Ещё до возможного вступления в
ВТО надо решить вопрос об интел-
лектуальной собственности и прав
на неё со стороны российских юри-
дических и физических лиц. В про-
тивном случае при приведении на-
шего патентного и смежного законо-
дательства и правоприменительной
практики в соответствие со стандар-
тами и нормами ВТО Россия рис-
кует остаться без высокотехнологич-
ных отраслей, которые перейдут в
руки иностранцев. Но новации, вне-
сённые в последнее время в законы
России, служат увы, не целям сохра-
нения интеллектуального богатства
нашего народа, но лишь адаптации к
нормам и требованиям ВТО. 

Так, 30 января 2009 года Госдума
утвердила поправки в часть 4 статьи
1273 Гражданского кодекса РФ. Сог-
ласно им, предусматривается ответ-
ственность за размещение на своей
странице в социальной сети, в живом
журнале или на своём персональном
сайте, жёстком диске компьютера
скопированных видеофайлов, изо-
бражений или музыки. Один щелчок
мышкой - и из законопослушного
гражданина пользователь интернета
вмиг превращается в преступника.
Удобно, не правда ли? Абсолютно к
каждому можно прийти с обыском,
изъять компьютер, а там… Очевидно,
что подобная процедура может стать
и универсальным средством для по-
лицейского давления на любого не-
угодного властям человека.

Угроза для будущих 
поколений

Членство в ВТО нанесёт удар не
только по экономике и интеллекту-
альному потенциалу нашей страны.
Под угрозу может быть поставлено и
здоровье нации, судьба будущих по-
колений. ВТО агрессивно продви-
гает на мировые рынки сельскохо-
зяйственную продукцию США. Сре-
ди неё значительную долю составля-
ют генно-модифицированные про-
дукты (ГМО). Страны, пытавшиеся
запретить ввоз таких продуктов на
свою территорию или хотя бы пы-
тавшиеся маркировать их особым
образом, были обвинены ВТО в соз-
дании продовольственных барьеров.
При этом Россия вполне могла бы
занять крайне важную  и ныне почти
свободную нишу на международном
сельскохозяйственном рынке - нишу
экспортёра экологически чистых
продуктов питания, чему вступление
в ВТО только помешает.

Катастрофические последствия мо-
жет иметь и международное разделе-
ние труда в аграрном секторе, сло-
жившееся в эпоху глобализации,
когда целые страны стали перехо-
дить на производство более дорогой,
но лишь сиюминутно востребован-
ной продукции, например, пальмо-
вого масла вместо риса и зерна. ВТО
же заинтересовано в сохранении по-
добного положения вещей.

Как показывает зарубежный опыт,
ВТО будет вмешиваться и в такую
важную для каждого из нас сферу
жизни, как «обеспечение публичны-
ми услугами», к которым относятся,
образование, здравоохранение, энер-

...Чуть больше двадцати лет назад
скромный кандидат наук формирует
вокруг себя кружок из начинающих
экономистов. Среди них стоит отме-
тить питерцев Алексея Кудрина и
Владимира Когана, а также примк-
нувших к ним чуть позже москвичей
Егора Гайдара и Петра Авена. Ядро
этой «команды молодых профессио-
налов» сформировалось, таким об-
разом, ещё в середине 80-х. Вскоре,
держась друг за друга, все они сдела-
ли головокружительную карьеру. 

Начало этой карьере было поло-
жено в клубе «Перестройка» - обще-
ственной организации, целью кото-
рой было продвижение в широкие
слои интеллигенции «демократичес-
ких» идей. Во время первых выборов
народных депутатов СССР Чубайс
занимал активную позицию в пред-
выборном штабе «Выборы-89», ко-
торый поддерживал наиболее либе-
рально настроенных кандидатов. Те
из них, что стали депутатами, впос-
ледствии вошли в Межрегиональ-
ную депутатскую группу - подзабы-
тое ныне объединение «самых демо-
кратичных демократов» во главе с Б.
Ельциным, А. Сахаровым, Г. Попо-
вым и т.п. Именно этой группе кол-
леги и единомышленники из Конг-
ресса США в 1990 году оказывали
активную помощь...

А затем карьера Чубайса делает
резкий взлёт. Столь же резкий и, ка-
залось, неожиданный – как и круше-
ние СССР. В 1990-1991 годах он -
заместитель, затем первый замести-
тель председателя Ленгорисполко-
ма. В городе на Неве Чубайс не оста-
вил ощутимого следа и запомнился
лишь тем, что был активным сторон-
ником собчаковского утопического
проекта «свободной экономической
зоны». В Ленинграде Чубайс задер-
жался недолго. Уже в ноябре 1991
года он назначен Председателем Го-
сударственного Комитета Российс-
кой Федерации по управлению госу-
дарственным имуществом - минист-
ром России. Карьеры Гайдара, Чу-
байса и других «столпов молодой
российской демократии» движутся
параллельно друг другу, и все – со
скоростью курьерского поезда!

В это же время Чубайс становится
первым президентом так называе-
мого «Леонтьевского центра» - меж-
дународного центра социально-эко-
номических исследований, финанси-
руемого некоей организацией «Аме-
риканский институт демократии»
(USAID). Вместе с ним в орбиту
USAID попадают и его коллеги по
клубу «Перестройка» – будущие
«младореформаторы».

В середине 1992 года Чубайс - уже
заместитель председателя прави-
тельства РФ и один из авторов про-
граммы приватизации. Той самой
программы, ставшей по сути дела
простым прикрытием расхищения
госсобственности теми, кто нахо-
дился к ней ближе. Достаточно ска-
зать, что во всей Латинской Америке
279 проданных госпредприятий при-
несли государству 30 миллиардов
долларов. 70 тысяч предприятий
России – крупнейшей промышлен-
ной страны мира – принесли в казну
лишь девять миллиардов «зелёных
рублей».

Методы, а главное - результаты
приватизации сделали Чубайса од-
ним из самых одиозных политиков в
России. Однако поддержку прези-
дента он получал всегда и везде, не-
смотря на периодические показные
порки перед телекамерами - напри-
мер, вспоминается хрестоматийное
ельцинское «Во всём виноват Чу-
байс». Более чем доброе расположе-
ние «хозяина» и его семьи как в

тные фирмы, зарегистрированные
где-нибудь в Подмосковье и принад-
лежащие через подставных лиц од-
ному и тому же «олигарху». На этих
самых аукционах и проросли, как
сорняки на компостных кучах, такие
деятели, как вроде бы опальные ны-
не Березовский и Ходорковский, а
также продолжающий процветать
великий россиянский патриот и не-
давний начальник Чукотки Абрамо-
вич. Сам же Чубайс, не стыдясь,  го-
варивал: «Если бы мы не провели за-
логовую приватизацию, то коммуни-
сты выиграли бы выборы в 96-м...»

Чтобы закончить приватизацион-
ную тему, необходимо сказать лишь
о некоем «Российском центре прива-
тизации», созданном в 1992 году ука-
зом президента Ельцина. Активней-
шую роль в этом центре играли ино-
странные советники, в частности вы-
ходцы из Гарварда Хай и Шлейфер,
слухи о причастности которых к

ЦРУ получили широкое распростра-
нение. Слухи, похоже, не беспочвен-
ны - если учесть, что повышенный
интерес «консультанты» проявляли
не к чему-нибудь, а к оборонным
предприятиям. При проведении тор-
гов они, разумеется, лоббировали
интересы американских фирм. Но
при этом они всегда имели поддерж-
ку в лице Чубайса - главы Госкоми-
мущества, а затем вице-премьера.
Выводы читатель вправе сделать са-
мостоятельно.

Следующим этапом деятельности
Чубайса стали вышеупомянутые
выборы 1996 года. Выборы, запом-
нившиеся скандалом вокруг «ле-
вых» сотен тысяч долларов в короб-
ке из-под ксерокса, уничтожением
протоколов избирательных комис-
сий (на всякий случай - «как бы чего
не вышло») и в итоге восшествием
полуживого Ельцина на второй пре-
зидентский срок. Чудовищные зат-
раты на поддержку «отца русской
демократии» сделали своё дело. Од-
ним из главных «творцов победы»
стал Анатолий Борисович, который
был щедро вознаграждён. Помимо
получения гигантских «гонораров за
лекции», Чубайсу были пожалованы
высшие придворные посты: глава ад-
министрации  президента, вице-пре-
мьер - министр финансов, член Со-
вета безопасности… 

узком, так и в широком смысле слова
позволяло Анатолию Борисовичу
оставаться на плаву, несмотря на все
усилия разного рода оппозиции.

Приватизация повлекла за собой
невероятный хаос. И в этой мутной
воде внуки Остапа Бендера ловили
очень крупную рыбу. Приведём один
из примеров такой ловли - к счастью,
несостоявшейся. В 1995 году нефть,
предназначенная в обмен на кубин-
ский сахар, была с подачи Чубайса
передана «Альфа-банку». На деньги,
вырученные от продажи сырья,  банк
должен был закупить сахар. О сумме
«навара», который от этой сделки
получил бы Авен - тот самый, из
клуба «Перестройка», а после один
из руководителей «Альфа-груп» -
можно лишь догадываться... И фак-
тически лишь чудом группе депута-
тов Государственной Думы удалось
пресечь преступное безумство. Но
сколько подобных «амбициозных»

проектов было успешно осуществ-
лено – лучше даже и не думать.

В том же году начинается и второй
этап приватизации - пресловутые за-
логовые аукционы, у истоков кото-
рых стояли Потанин, Кох и наш
герой (характерно, что Кох к тому
времени сменил ставшего вице-пре-
мьером Чубайса на посту главы Гос-
комимущества). О том, что это была
за афера – говорит уже само назва-
ние этих аукционов. Дело в том, что
государственные крупнейшие ком-
пании не продавались. Они сдава-
лись в залог, что существенно сни-
жало их стоимость. О том, что ни од-
но из предприятий – гигантов рос-
сийской промышленности не было
выкуплено государством у частного
инвестора, можно и не говорить. О
том, сколь узок был круг покупате-
лей, можно тоже особо не распро-
страняться - всё очевидно.

Интересно другое «ноу-хау» Чу-
байса-Коха: немалое число компа-
ний было продано частным инвесто-
рам на деньги, взятые у государства в
кредит. Выходит, государство было
ограблено дважды за каждую сделку.
Любопытна и другая «инновацион-
ная» методика. Например, оборон-
ное предприятие выставляется на
аукцион по стартовой цене, которая
на два миллиона долларов ниже сто-
имости одного вертолёта, которое
это предприятие производит (кста-
ти, производимые там вертолёты не
имеют аналогов в мире). При этом в
аукционе участвуют три-четыре час-

Чубайс:
как много 
в этом звуке…

Продолжение - на 3-й странице

Трудно представить себе личность, к которой в нашей
стране абсолютное большинство людей относилось бы
более неприязненно, чем к Анатолию Чубайсу.  Даже со-
вершенно незнакомый с биографией Анатолия Борисо-
вича человек знает: Чубайс – это плохо. Эта мысль уже
стала едва ли не архетипом, глубоко засев в подсоз-
нании. Это - уже аксиома. Чем же этот «видный деятель
российского государства» последних двух десятилетий
заслужил подобную славу?.. 

«Великие» петербуржцы

Всемирная
торговая...
удавка

Начало - на 1-й странице

Продолжение - на 3-й странице



Новый виток карьеры Чубайса на-
чался в 1998-м с приходом его в РАО
«Единые Энергосистемы». В тече-
ние одного лишь месяца прошли не-
сколько экстренных заседаний прав-
ления РАО ЕЭС, и Чубайс стал сна-
чала членом совета директоров, а по-
том – председателем правления.

Первым делом новый председатель
разогнал коллегию представителей
государства, мешавших некоторым
его замыслам. Замыслы были сле-
дующие: сладкие «финансовые пото-
ки» необходимо было освоить. При-
нципиальная схема для этого была
той же, что и во всех других начина-
ниях Анатолия Борисовича – заму-
тить воду. В бесчисленных дочерних
и внучатых ЗАО и ОАО бесследно
могли исчезнуть гигантские суммы,
что было очень кстати, учитывая
приближавшиеся выборы.

Чубайс неожиданно снова полез в
политику, став на сей раз одним из
лидеров «Союза правых сил». Разу-
меется, ресурсы РАО ЕЭС исполь-
зовались при этом активнейшим об-
разом. Однако на этом поприще Чу-
байса ждало полное фиаско, несмот-
ря на затраченные усилия и чудо-
вищные объёмы денег. Например, во
время избирательной кампании 2003
года на рассылку одних только пи-
сем потребителям электроэнергии за
подписью Чубайса (фактически с
агитацией за СПС) было затрачено
больше денег, чем находилось даже в
избирательном фонде «Единой Рос-
сии». И это не считая финансирова-
ния компании РЕН ТВ и других
агитационно-пропагандистских ка-
питаловложений. Проваленная пи-
ар-кампания СПС стоила РАО ЕЭС
столько, что сразу по её окончании
Чубайс затребовал у государства...
три триллиона рублей. Государство
щедро заплатило. Естественно, из
денег рядового налогоплательщика.
Зато доходы 25 членов правления и
совета директоров РАО за 2004 год
составили 680 миллионов рублей.

Но крах политического проекта не
смутил «нового великого комбина-
тора». Продолжилось реформирова-
ние РАО ЕЭС. Половина европей-
ских регионов России стали энерго-
дефицитными, а потери электро-
энергии благодаря «эффективному
менеджменту» выросли до 14% (про-
тив восьми процентов в советские
времена).
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гетика, транспорт, пользование во-
дой. Например, в Великобритании в
1980-е годы поставки питьевой воды
полностью перешли в частные руки.
Это привело к тому, что 70% работ-
ников, занятых в этой сфере, были
уволены, цены взлетели так, что бед-
ные не смогли платить за воду, а ка-
чество самой питьевой воды буква-
льно за несколько лет резко упало.

К катастрофическим последствиям
привели приватизация железных до-
рог в Великобритании и энергетиче-
ской системы в Калифорнии, а также
почтовой системы в Австрии. При
этом отказаться от подобной поли-
тики в рамках ВТО невозможно – по
нормам этой организации, «делибе-
рализация» экономики в первые три
года после вступления страны в её
ряды запрещена, а затем возможна
лишь с согласия всех остальных
стран - членов. 

Вступление России в ВТО сразу же
вызовет ещё более резкий рост цен
на электроэнергию и тепло, рост
квартплаты и оплаты коммунальных
услуг. Впрочем, членство в ВТО уда-
рит по карману не только при оплате
за наше жильё. Так, требования ВТО
в образовательной сфере, например,
приводят к стандартизации обуче-
ния и переводу получения знаний
целиком в область товарно-денеж-
ных отношений.

ВТО ориентирует страны-участ-
ницы на максимальный экспорт при-
родных ресурсов. Кроме того, суд
ВТО, разбирающий споры и конф-
ликты между странами-участница-
ми, состоит из людей, многие из ко-
торых ранее работали в крупных
корпорациях, что не может не выз-
вать подозрений в их пристрастнос-
ти. Любой крупной капиталистиче-
ской корпорации будет выгодно по-
давать в такой суд иски против госу-
дарств, причём даже за выдуманную
«упущенную прибыль».

Что же дальше?

Очевидно, что ускоренное вовлече-
ние России в структуры ВТО вряд
ли пойдёт на пользу экономике
страны и её гражданам. Широкая
протестная кампания против кабаль-
ных условий членства в ВТО вполне
в состоянии объединить в совмест-
ных действиях все силы, выступаю-
щие против полного порабощения
нашей страны в угоду международ-
ному империализму. Это и комму-
нисты, и другие подлинные патрио-
ты России, и независимые от едино-
россовской ФНПР профсоюзные ак-
тивисты, думающие о судьбе произ-
водства и своих рабочих местах, и
экологи, и вузовская и научная ин-
теллигенция, озабоченная судьбой
отечественной науки и образования,
и студенчество, мечтающее о свободе
творчества и мире без «копирайта»… 

Политическая сила, которая наи-
более чётко, наиболее системно, наи-
более последовательно, наиболее
принципиально оформит и сформу-
лирует недовольство появлением
очередной удавки на шее трудящих-
ся нашей страны, и сможет возгла-
вить народное сопротивление опас-
ным планам буржуазной власти. Эта
сила и сможет получить поддержку
самых широких масс. Этой силой
могут стать только коммунисты!

Владимир СОЛОВЕЙЧИК

Начало - на 1-2 страницах

В ноябре 2008 года РАО ЕЭС офи-
циально прекратило существовать,
якобы добровольно «саморазделив-
шись и самораспродавшись». Из 23
вновь образованных компаний госу-
дарству принадлежат лишь две.
Вполне естественно, что частный
собственник в первую очередь инте-
ресуется прибылью. А получить её
можно лишь за счёт потребителя – в
конечном итоге, рядового гражда-
нина. Да и само уничтожение РАО
ЕЭС обошлось нам в копеечку.
«Топ-менеджерам» компании при
увольнении выплачивались поисти-
не астрономические суммы компен-
саций. При этом всё чубайсовское
десятилетие этот «менеджмент»
лишь пилил госсобственность, от-
нюдь не занимая себя такой ерундой,
как обновление и ремонт сетей, стро-
ительство новых станций и т.д. 

Естественным следствием развала
единой энергосистемы стал небыва-
лый рост тарифов. По некоторым
оценкам, в ближайшее время нас
ждёт пятикратный рост цен на элект-
роэнергию. А уж о том, что мы будем
делать в экстремальной ситуации
(например, при стихийном бедствии
или, не дай бог, войне) без единой
системы управления электроэнер-
гией, лучше и не думать.

И вот после всех этих «успехов»
Медведев назначает Чубайса управ-
лять нанотехнологиями - прорыв-
ным направлением технологическо-
го развития России. Одновременно
Анатолий Борисович назначается
членом наблюдательного междуна-
родного совета в «Чейз Манхеттен
банк» - вместе с нашими заклятыми
друзьями Тони Блэром и Генри Кис-
синджером.

Чего ждать от этого назначения?
«Наша корпорация имеет целью соз-
дание наукоёмкого бизнеса, коммер-
циализацию готовых разработок, –
разглагольствует Чубайс в Новоси-
бирском Академгородке, – наш глав-
ный продукт – это готовые бизнес-
проекты с выходом на самоокупае-
мый высокоэффективный бизнес».
О том, что фундаментальная наука
окупается в сверхдолгосрочной пер-
спективе (это известно любому сту-
денту), кандидат наук Чубайс, види-
мо, не знает. И самоокупаемый биз-
нес здесь – это, как видно, продажа
академической собственности с раз-

дачей «частным инвесторам» её наи-
более лакомых кусков. Выходит, что
цепкими, поросшими рыжим воло-
сом руками будет задушена послед-
няя надежда русской науки. А затем
Чубайса ждут новые назначения…

Мы описали его биографию кратко.
Наступит ещё час, когда об этой фи-
гуре, достойной пера Пикуля, будет
написана целая эпопея со всеми бес-
славными подробностями бездарной
эпохи. Но самое главное сказано: дан
ответ на вопрос, что же значит для
каждого русского человека это смач-
ное словечко «Чубайс»?..

В нём – позднесоветские карьерис-
ты, вступившие в партию в конце 80-
х и бросившие, когда стало модно,
свой партийный билет, разворовав-
шие родные НИИ, превратив их в
совместные предприятия и ООО. В
этом слове – вся деятельность «мла-
дореформаторов» ельцинской эпохи,
авторов либеральных реформ и то-
тального расхищения государствен-
ной собственности. 
В нём странное покушение, которое

преемник Черномырдина на посту
главного политического златоуста
Борис Грызлов называет «кощунст-
вом», после чего «жертва» раздаёт
пафосные интервью, а «преступни-
ком» без суда называется патриот -
офицер Генштаба. 
В нём слышатся гудки двух автомо-

билей «Волга», которые когда-то бы-
ли обещаны каждому в обмен на вау-
чер. В этом слове «веерные отключе-
ния» - самодурство либерального ба-
рина, по одной прихоти которого ли-
шаются электроэнергии целые го-
рода, где за считанные минуты гиб-
нут десятки человек на операцион-
ных столах и в реанимации ново-
рождённых. В этом слове - поросшие
травой огромные корпуса брошен-
ных заводов, захваченных «инвесто-
рами» на залоговых аукционах. 

В нём – дефолт 1998-го, устроен-
ный друзьями, учениками и едино-
мышленниками Анатолия Борисо-
вича. В нём – «книжные скандалы»,
когда за липовые мемуары их «авто-
рам» огромные гонорары выплачи-
ваются подставными фондами, свя-
занными с западными разведками. 

В нём – гибель единой энергосис-
темы страны и дикий рост тарифов.
В нём – «либеральная» русофобия и
национальное унижение России. В
нём, наконец, тюремные сроки для
пермских учителей и рядовых пи-
терских программистов, виновных
лишь в том, что установили нели-
цензионный софт на компьютерах
школ и организаций – ведь это след-
ствие приведения российского зако-
нодательства в соответствии с нор-
мами ВТО, последовательным сто-
ронником вступления в которую
является Чубайс...

Хотелось бы махнуть на всё рукой,
сказав что-то вроде «Да и Чубайс с
ним». А не получится. Ведь в 2003
году на съезде СПС Анатолий Бори-
сович говорил чистую правду: «Все
эти годы у власти нет и не было ни-
каких иных реформ, кроме наших.
Все эти годы у власти нет и не было
никаких других идей, кроме наших».
Сейчас столь открыто говорить об
этом вроде бы не принято. Но, судя
по тому, что и сам Чубайс, и его со-
ратники продолжают чувствовать
себя прекрасно, оставаясь на важ-
нейших, пусть и не столь публичных,
как в 90-е, должностях, награждают-
ся орденами и грамотами президен-
та, а курс, взятый правительством, не
изменился – сама по себе без нашей
помощи эта беда не рассосётся…

Пётр СТАРЦЕВ

Начало - на 2-й странице Всемирная
торговая...
удавка
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Мемориальная акция «Вахта па-
мяти» по многолетней традиции бы-
ла организована Управлением Октя-
брьской железной дороги при актив-
ном содействии городского комитета
КПРФ, Федерации социалистичес-
кой молодёжи Санкт-Петербурга,
комсомола и других левых питерс-
ких молодёжных организаций. Не-
малую часть из нескольких сотен
участников акции составили сту-
денты Петербургского государствен-
ного университета путей сообщения
(в прошлом – ЛИИЖТа) и других
учебных заведений. 

Среди организаторов Вахты, чьи
имена стоит назвать отдельно - ком-
мунисты Кирилл Васильев, Сергей
Гавлин, Ирина Комолова и в особен-
ности доцент ПГУПС Алексей Ти-
мофеев (на снимке справа внизу
страницы), благодаря усилиям кото-
рого Октябрьская железная дорога
предоставила участникам Вахты на-
стоящий паровоз 1949 года пост-
ройки и состав из пяти современ-
ных вагонов. В поезде, что пошёл от
Варшавского вокзала, всё время пу-
ти не смолкали песни военных лет. 

От станции «Разъезд генерала
Омельченко» участники Вахты пеш-
ком направились на Лужский рубеж.
Выбор места проведения акции сим-
воличен: уже через три недели пос-
ле начала войны именно в этой
местности враг вторгся в пределы
Ленинградской области - передовые
части группы армий «Север» вышли
к реке Луга. Началось срочное соо-
ружение Лужского оборонительного

рубежа, растянувшегося на 250 ки-
лометров по рекам Луга, Мшага,
Шелонь до озера Ильмень. Оборо-
няли Лужский рубеж в основном ле-
нинградские ополченцы и курсанты
военных училищ. В течение трёх не-
дель им удавалось сдерживать на-
тиск войск 4-й танковой группы, ата-
ковавших позиции Красной армии.
В это же самое время фашисты были
остановлены под Смоленском и под
Киевом. Планы гитлеровцев с ходу
взять Ленинград рухнули. Лишь в
середине августа фашистам удалось

прорвать оборону советских войск и
продолжить наступление на Невс-
кую твердыню. После отхода советс-
ких войск на территории Лужского
района начали действовать более 300
партизанских отрядов. В знак благо-
дарности за их подвиг в 1975 году на
месте боёв был построен грандиоз-
ный мемориал «Партизанская сла-
ва». Теперь там каждый год и про-
ходит Вахта памяти.

На время акции несколько десят-
ков её участников выстроились на
лестнице мемориала с факелами в

руках. Там же прошёл короткий ми-
тинг. На нём выступили участник
боёв под Лугой – председатель Со-
вета ветеранов 2-го истребительного
авиакорпуса гвардии майор в отс-
тавке Н.Д. Сергеев и руководитель
фракции коммунистов в Законода-
тельном Собрании северной столи-
цы, секретарь горкома КПРФ Вла-
димир Дмитриев. Они говорили о
необходимости сохранения истори-
ческой памяти - вопреки оголтелой
кремлёвской пропаганде и продол-
жающимся попыткам «политкоррек-
тного» переписывания истории.
После митинга все участники акции,
чьи предки защищали Родину в годы
Великой Отечественной, написали
их имена на многометровой красной
ленте. Вместе с цветами её возложи-
ли в мемориальном зале памятника
«Лужский рубеж». Там она сохра-
нится до Вахты памяти-2010. 

...Наступила Минута молчания.
Вахтовики зажгли свечи в память о
героях войны и трудового фронта.
Продолжилась акция импровизиро-
ванным концертом у огромного ко-
стра, возле которого разместилась
полевая кухня с настоящей солдат-
ской кашей. Спустя два часа состав с
участниками Вахты Памяти отпра-
вился назад, к Варшавскому вокзалу. 

Как отмечают организаторы акции,
с каждым годом интерес к Вахте па-
мяти увеличивается, и в ней участ-
вует всё больше молодёжи, нерав-
нодушной к славной истории Отече-
ства. 

Сергей СВЕРЧКОВ

Никто не забыт, ничто не забыто
Уже в десятый раз коммунисты 
и комсомольцы города-героя Ленинграда 
провели на Лужском рубеже Вахту памяти
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Вёл общественные слушания за-
меститель председателя постоянной
комиссии Законодательного Собра-
ния по образованию, науке и куль-
туре, руководитель фракции КПРФ
В.Я. Дмитриев. 

Несмотря на то, что проведение
слушаний с самого начала лежало на
плечах коммунистов, совсем проиг-
норировать мероприятие городское
правительство всё же не решилось.
Отстаивать позицию питерских вла-
стей доверили Н.Г. Путиловской и
А.А. Матвееву – двум чиновникам
средней руки из комитетов Смоль-
ного по образованию и высшей шко-
ле. Выступая в числе первых, они
сделали попытку сгладить острые
углы федеральной политики и при-
звали отказаться от «огульных обви-
нений» в адрес архитекторов нынеш-
ней «реформы» образования. Под-
черкнув положительные и отрица-
тельные стороны таких явлений, как
«болонский процесс» и единый госу-
дарственный экзамен, чиновники об-
ратились к присутствующим с пред-
ложением вести конструктивный
диалог. Создалось впечатление, что
внутренне личная позиция этих
представителей питерской власти во
многом расходится с подходами
«центра», но критиковать его они не
решились. Зато более чем критич-
ными оказались выступления науч-
ной и преподавательской обществен-
ности. 

Выступивший с докладом на тему
«Стандарты подготовки средней
школы в свете задач высшего обра-
зования» доцент исторического фа-

культета Санкт-Петербургского Го-
сударственного Университета К.Б.
Назаренко остановился на проблеме
снижения общего уровня подготов-
ки детей в средней школе. Это при-
водит к тому, что, поступая в вуз,
студенты оказываются неподготов-
ленными к учебным нагрузкам, ха-
рактерным для высшей школы.

О тяжёлом положении, сложив-
шемся в сфере профессионально-
технического образования, говорил
заслуженный учитель России, кан-
дидат наук С.Н. Иванов. Планомер-
ное сокращение профессиональных
училищ и техникумов приводит к
тому, что на рынок труда всё чаще
выходят неквалифицированные ра-
ботники, уровень подготовки кото-
рых не соответствует потребностям
города и страны. Особенно замет-

ным это становится в период гло-
бального экономического кризиса.  

Дав своему докладу компромисс-
ное название «Положительные и от-
рицательные стороны ЕГЭ», учитель
русского языка и литературы Т.Н.
Лахтина, тем не менее, подвергла эту
форму учебных испытаний серьёз-
нейшей критике. «Натаскивание» на
тесты вместо выявления творческих
способностей учащегося, особенно
рельефно проявляющееся в гумани-
тарных дисциплинах – вот что несёт
насильственная «ЕГЭзация» россий-
ским школьникам и студентам.

Проблема целеполагания образо-
вательной политики российских
властей стала лейтмотивом выступ-
ления  профессора Петербургского
Университета А.Ю. Утешева. Он ма-
стерски указал на отсутствие чётких
ориентиров в деятельности Минобр-
науки во главе с одиозным Андреем
Фурсенко и предложил сформули-
ровать понятные цели развития оте-
чественного образования. 

Блестящий доклад на слушаниях
сделал лидер общероссийского дви-
жения «Образование – для всех», де-
путат Государственной Думы О.Н.
Смолин. Он констатировал, что в
России наблюдается настоящая
схватка двух направлений в образо-
вательной политике: «элитарного» и
социального. Сторонники первого
полагают, что высококачественное
образование должно быть доступно
только людям с высокими доходами.
Сторонники второго уверены, что
путь к образованию следует открыть
всем, кто хочет и способен его полу-
чить, независимо от доходов, места
жительства и национальной принад-
лежности. Первые навязывают стра-
не «болонский процесс», единый
госэкзамен, замену специалистов на
бакалавров, сокращение вузов, прев-
ращение образования в сферу услуг,
подчиняющуюся законам «свобод-
ного рынка». Вторые требуют увели-
чения заработной платы педагогам,
снижения налогового бремени для
учебных заведений; сохранения луч-
ших традиций, высокого качества и
общедоступности образования; дей-
ствительного движения в сторону
«общества знаний». И сегодня уже
очевидно, что на стороне первых –
вся государственная машина, на сто-
роне вторых – левые силы и, прежде
всего, коммунисты. Кто выйдет по-
бедителем в этой схватке, зависит от
позиции самых широких народных
масс.       

Кирилл ВАСИЛЬЕВ   

Неутешительные 
выводы
Глубокий кризис грозит дальнейшему суще-
ствованию отечественной образовательной си-
стемы. Такова главная итоговая мысль, к
которой пришли участники недавних депу-
татских слушаний. Они состоялись в Петер-
бурге под эгидой фракции КПРФ в город-
ском Законодательном Собрании. О том,
как предотвратить надвигающуюся катаст-
рофу и спасти некогда лучшее в мире обра-
зование, размышляли учёные, педагоги и
парламентарии.

Красный день
календаря

� 1 августа

В 1924 году учреждён орден Красного
Знамени СССР.

В 1939 году учреждена медаль «Золо-
тая Звезда» Героя Советского Союза.

� 2 августа

День Воздушно-десантных войск.

� 3 августа

День железнодорожника.

� 5 августа 

Родился Илья Ефимович Репин
(1844 - 1930), великий русский ху-
дожник. 

� 6 августа 

Всемирный день борьбы за запреще-
ние ядерного оружия.

� 8 августа 

В 1917 году начался VI съезд партии
большевиков, который взял курс на
вооружённое восстание.

� 9 августа

В 1714 году в ходе Северной войны в
Балтийском море между русским и
шведским флотами состоялась Ган-
гутская баталия, ставшая первой мор-
ской победой в истории русского
флота. День воинской славы России.

� 12 августа

День Военно-воздушных Сил. 

� 16 августа 

День Войск противовоздушной обо-
роны. 

� 17 августа 

Родился Валерий Александрович
Гаврилин (1939 - 1999), выдающийся
русский композитор.

� 19 августа 

В 1944 году лётчик-ас Александр
Иванович Покрышкин стал первым
трижды Героем Советского Союза. 

В 1991 году советское руководство
объявило о создании ГКЧП СССР.

� 20 августа 

В 1939 году началось победное нас-
тупление советско-монгольских войск
под командованием Г.К. Жукова на
части японских милитаристов в райо-
не реки Халхин-Гол.

� 21 августа 

Родился Сергей Семёнович Бирюзов
(1904-1964), Маршал Советского Союза. 

� 23 августа 

В 1943 году советские войска завер-
шили разгром немецко-фашистских
войск на Курской дуге. День воин-
ской славы России.

� 30  августа 

Родился Александр Григорьевич Лука-
шенко (1954), президент Белоруссии.

� 31 августа 

Родился Александр Николаевич Ра-
дищев (1749-1802), русский фило-
соф и писатель, провозвестник рево-
люционного движения в России.

В 1914 году указом Николая II сто-
лица России Санкт-Петербург переи-
менована в Петроград.
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- Олег Иванович, в сегодняшнем

ЗакСе Вы - чуть ли не единствен-
ный депутат, который непонаслыш-
ке знает о блокаде...

- Действительно, я – коренной ле-
нинградец, житель блокадного Ле-
нинграда. Родился я перед войной,
на Васильевском острове, где и жил
в Гавани до 11 лет. В памяти моей
хорошо сохранился послевоенный
город, пленные немцы, что разбира-
ли руины домов... В общем, я провёл
типичное послевоенное детство. В
школе нас, ослабленных, подкарм-
ливали винегретом, постоянно пои-
ли рыбьим жиром и очень часто де-
лали прививки. Особенно почему-
то запомнились болезненные уколы
под лопатку. Потом мы понемногу
крепли – дети ведь всегда и везде ос-
таются детьми. В футбол гоняли до
ночи, часто до счёта 35:30, а зимой
нас ждал каток. Ещё я пел в хоре во
Дворце культуры им. Кирова. Труд-
ное было время, но воспоминания
остались самые тёплые.

- Это детство. Но взрослая жизнь
Ваша связана с Красным Селом...

- Да, в 1950 году наша семья пере-
хала в Горелово, где живу я и сейчас.
Как в песне  - «здесь мой причал, и
здесь мои друзья»… Застал я в Горе-
лово ещё керосиновые лампы, и, как
все местные ребята тех лет, с лопатой
был на «ты». Кстати, именно лопа-
той много довелось поработать в сту-
денческую пору, осваивая целину в
Казахстане.  Именно там я и получил
в 1958 году свою первую трудовую
награду -  медаль «За освоение це-
линных земель».

- Кстати, о наградах: есть у Вас и
медаль «Ветеран труда». Вручали
её, как известно, за двадцать лет бе-
зупречной работы на одном пред-
приятии. И таких ветеранов много.
Но стажем, подобным Вашему, по-
хвастаться могут единицы...

- Наверное, это так. После оконча-
ния Политеха я был направлен на
работу во ВНИИ транспортного ма-
шиностроения, ведущий научно-исс-
ледовательский центр по разработке
бронетанковой техники. Было это в
1962 году - так что отработал я в ин-
ституте 45 лет и четыре дня. Это ты-
сячи часов, проведённые на испыта-
тельных стендах, сотни километров
в танке, сотни отчётов, статей, де-
сятки разработанных конструкций.
Я прошёл трудовой путь от инже-
нера до начальника лаборатории. Во-
обще говоря, это, конечно, тема для
отдельного разговора. А сейчас ска-
жу, что два года назад в связи с из-
бранием депутатом Законодательно-
го Собрания мне пришлось оставить
коллектив, ставший по-настоящему
родным. Но контакты с ВНИИ я, ра-
зумеется, сохранил. Так, в июне это-
го года наш институт отмечал своё
60-летие, и я посодействовал тому,
чтобы самые достойные, самые зас-
луженные его сотрудники были на-
граждены грамотами Законодатель-
ного Собрания.  

- В ЗакСобрании Вы работаете на
посту Председателя редакционной
комиссии. Должность более чем от-
ветственная. В чем её особенности?

– Я организую работу по рассмот-
рению поправок, вносимых депута-
тами к законопроектам, принятым в
первом чтении на стадии их подго-
товки ко второму и третьему чтени-
ям. Анализ поправок ко второму чте-
нию проводится на соответствие их

действующему законодательству, а
также принятому за основу проекту
документа. Мнение комиссии по
каждой поправке докладывается на
заседании Собрания. А к каждому
проекту во втором чтении, напри-
мер, могут быть внесены десятки по-
правок. Третье чтение, в свою оче-
редь, состоит из обсуждения и голо-
сования за поправки, которые устра-
няют внутренние противоречия про-
екта или его несоответствие феде-
ральному законодательству. Итогом
третьего чтения становится голосо-
вание за проект закона в целом.

Председатель редакционной ко-
миссии несёт ответственность за вы-
пуск и достоверность принятых
юридических актов. Заседания пар-
ламента для меня – это тщательная
подготовка вверенных мне вопросов,
и, тем не менее, это всегда неизбеж-
ность импровизации. Это и ответ-
ственность, и определённая доза ад-
реналина! Ведь за период с 1 сен-
тября 2008 года по 1 июля 2009 года
на 36 заседаниях Законодательного
Собрания было принято 156 город-
ских законов, 19 законодательных
инициатив, направленных в Госу-
дарственную Думу для принятия
Федеральных Законов, и более 220
постановлений и решений. Ещё 73
проекта закона рассмотрено во вто-
ром чтении.
Своевременная и планомерная под-

готовка вопросов, выносимых на за-
седания Законодательного Собра-
ния, качественная подготовка при-
нятых документов к печати – это ли-
цо редакционной комиссии и её
председателя, а значит, и авторитет
фракции КПРФ, которую я предста-
вляю. Это характеризует, в конечном
счёте, и уровень работы всего город-
ского парламента. Что бы подумали
коллеги-депутаты о нашей фракции
и обо мне, если бы я путался в бума-
гах на трибуне, иногда стоя на ней по
часу, или допуская промахи при вы-
пуске документов? Ответственность,
безусловно, колоссальная.

Работа в редакционной комиссии
даёт мне возможность более глубоко
знакомиться со всеми юридически-
ми актами, выпускаемыми Собрани-
ем, участвовать в их обсуждении на
совете фракций. Как председатель
редакционной комиссии, я вхожу в

комитет по законодательству. В ходе
его работы участвую в формирова-
нии повестки дня заседаний и в об-
суждении законопроектов, выноси-
мых затем на заседания Собрания.
Разумеется, позицию нашей фрак-
ции я всегда высказываю на заседа-
ниях комитета.

Я также работаю в комиссии по
устройству государственной власти,
местному самоуправлению и адми-
нистративно-территориальному уст-
ройству. Это помогает мне в реше-
нии многих вопросов, которые воз-
никают на моей избирательной тер-
ритории (это Красное Село, Урицк,
Горелово). Как коммунист, каждую
поправку к закону я внутренне оце-
ниваю с точки зрения её социального
и политического значения. Владея
информацией по всем юридическим
актам, над которыми работает Соб-
рание, по всем поправкам к ним,
фракция КПРФ может более опера-
тивно определять по ним свою пози-
цию при подготовке к заседаниям.
Это очень важно.

– Вы упомянули о своей избира-
тельной территории - той части го-
рода, от которой Вы избраны, что
раньше называлось избирательным
округом. Можно ли сейчас, по про-
шествии половины депутатского
срока, подвести некоторые итоги? 

– Да, такие данные у меня уже есть.
За период с сентября 2008 по июнь
2009 года в мой адрес поступило 84
письма, на приёмах побывали 197 че-
ловек. На все письма даны ответы,
направлено 27 запросов в органы го-
сударственной власти Санкт-Петер-
бурга, правоохранительные органы,
районную администрацию. Полу-
ченные ответы мы всегда направ-
ляем гражданам. Избирателей мы с
помощниками принимаем по трём
адресам в Красносельском районе. 

- С какими проблемами, прось-
бами к Вам идут люди?

- Нужно отметить, что ко мне по-
ступает довольно много обращений
об оказании материальной помощи.
При пенсиях меньше реального про-
житочного минимума это совершен-
но неудивительно. Очень многих

горожан волнует проблема улучше-
ния жилищных условий и безысход-
ность её решения. Кроме того, люди
просят оказать содействие в содер-
жании и ремонте жилищного фонда,
благоустройстве территорий. С чем
бы они ко мне ни приходили, твёрдо
могу сказать одно – без ответа мы не
оставляем ни одного обращения, ни
устного, ни письменного. Строгий
учёт этой документации ведётся по-
стоянно, иначе не может и быть.

– Олег Иванович, а какова роль
отдельных депутатов и в целом
фракции КПРФ  в работе над бюд-
жетом города?

– Особенности участия депутатов в
бюджетном процессе сегодня опре-
деляются, прежде всего, тем, что
ушёл в прошлое прямой и гаранти-
рованный по сумме депутатский
фонд, рассчитанный на избиратель-
ный округ. У депутата сейчас есть
лишь возможность внесения попра-
вок к Закону о бюджете Санкт-Пе-
тербурга, направленных на финанси-
рование отдельных социальных про-
блем на своей, так сказать, подшеф-
ной территории. Так, например, в хо-
де работы над бюджетом 2008 года
ряд поданных от нашей фракции по-
правок на сумму более 400 миллио-
нов рублей был принят. Это дало
нам основание для поддержки от-
корректированного бюджета города.
Кроме того, более 30 миллионов руб-
лей дополнительно было направлено
на приобретение для округа меди-
цинского оборудования, финансо-
вую помощь жителям, на благоуст-
ройство дворовых территорий, на те-
кущий ремонт жилого фонда и учеб-
ных заведений. Это стало заметной
прибавкой к бюджету района и му-
ниципальных образований – Крас-
ного Села, Урицка и Горелово.

Нельзя не сказать о том, что реше-
ние нашей фракции о поддержке
бюджета 2008 года было непростым.
Что же это было за решение? По
мнению ряда руководителей партии,
оно явилось серьезной политичес-
кой ошибкой. Фракция КПРФ в За-
конодательном Собрании Петербур-
га, по их мнению, перестала зани-
мать принципиальную позицию по
отношению к политической власти.
А может быть, всё-таки это была
«победа здравого смысла», как, к
примеру, оценивался в той же пар-
тийной печати факт голосования
думской фракции КПРФ за бюджет
в 1997 году после принятия прави-
тельством страны предложений ком-
мунистов? Это очень непростые воп-
росы, и нам ещё предстоит вырабо-
тать ответы на них.

В 2009 году ситуация кардинально
изменилась. Учитывая рекоменда-
ции Президиума Центрального Ко-
митета КПРФ, наша фракция отка-
залась от поддержки проекта бюд-
жета города. В результате поправок
к бюджету 2009 года фракцией не
получено. С чем теперь идти нашим
депутатам к своим избирателям? Ко-
нечно, через работу с обращениями
избирателей, оказание им конкрет-
ной помощи, через депутатские за-
просы я оказываю поддержку райо-
ну. Но она была бы неизмеримо
сильнее при наличии исходящей от
нашей фракции финансовой под-
держки. Но это моё личное мнение.
Наша фракция должна осенью этого
года определить свою позицию по
этому вопросу при рассмотрении
бюджета 2010 года. Я полагаю, что
руководству партии, бюджетно-фи-

Олег Пеший:

Работа депутата
- это ответственность  

и адреналин
В предыдущем номере

«Питерская правда» начала
публикацию серии интервью
с депутатами Законодатель-
ного Собрания Санкт-Петер-
бурга от фракции КПРФ,
подводя некоторые итоги ра-
боты парламентариев. Сего-
дня мы познакомим вас по-
ближе с депутатом-коммуни-
стом, Председателем редак-
ционной комиссии Законо-
дательного Собрания Оле-
гом Ивановичем Пешим.
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ние, есть множество путей. Но людьми,
которые должны непосредственно учас-
твовать в решении накопившихся проб-
лем, пока никаких шагов не предпри-
нимается.

Руководство завода распорядилось ог-
раничить въезд автотранспорта, мотиви-
руя это нехваткой свободного места.
Экспедирующие компании, в адрес ко-
торых приходит груз, сгоняют автотран-
спорт поближе к заводской проходной –
дабы порожние грузовики не стояли в
городских пробках. Причины этого по-
нятны - порт взимает сбор за простой
грузовиков на автобазе, убытки несут и
экспедиторы - из-за простоя в обработке
судна. Виной тому становится несвоев-
ременная подача автотранспорта под по-
грузку. Ещё одна сторона процесса -
стивидорные компании, которые осу-
ществляют коммерческую деятельность
и арендуют заводские причалы. Их до-
ходы напрямую зависят от того, будут
ли грузополучатели заключать с ними
договоры на погрузо-разгрузочные ра-
боты на  судах. Очевидно, что для авто-
транспорта должна быть организована
специальная площадка, оборудованная
всем необходимым. В её создании заин-
тересованы и завод, и экспедирующие, и
стивидорные компании. Но этот вопрос
не поднимается вообще, ибо его решение
требует существенных финансовых вло-
жений. Понятно, что в условиях кризиса
для бизнесменов это абсолютно непри-
емлемо. Им гораздо проще бесплатно и
безнаказанно держать фуры на дорогах
острова, нарушая чистоту, спокойствие
и экологию Канонерки.

Неоднократные запросы депутатов му-
ниципалитета «Морские ворота», в сос-
тав которого входит Канонерский ост-
ров, желаемого результата не принесли.
Чиновники и бизнесмены присылают в

Уже не первый год жители Канонер-
ского острова бьют тревогу и пытаются
найти поддержку в различных коридо-
рах власти. Но всякий раз их обращения
натыкаются на стену безразличия со
стороны чиновников и представителей
бизнеса. А проблемы, с которыми обра-
щаются к ним люди, становятся всё ост-
рее, с годами приобретая различные от-
тенки - и социальные, и экологические, и
- как выясняется, если глубже разоб-
раться в их сути - политические.

Всему виной - грузовые фуры, буква-
льно заполонившие всю территорию ос-
трова. Они стоят там, ожидая разреше-
ния въехать на территорию Канонерско-
го судоремонтного завода. Его причалы
отданы заводом в аренду, и использу-
ются в коммерческих целях для погру-
зочно-разгрузочных работ на различных
судах. А как иначе? Если торгового фло-
та у России нет, следовательно, и ремон-
тировать нечего.

В начале 90-х годов эта ситуация на за-
воде нанесла очень сильный удар по жи-
телям острова, которые в большинстве
своём работали на КСРЗ. В результате
развала производства многие специали-
сты с уникальной квалификацией прос-
то оказались на улице. Со временем вы-
ход был найден - в перепрофилировании
причалов под грузовые. Сегодня только
малая их часть используется для ремон-
та - причём в основном иностранных су-
дов. Характерно, что ремонтом занят не
завод, а опять же фирмы-арендаторы.
Естественно, что для подавляющего
большинства специалистов-судоремонт-
ников в «новых экономических услови-
ях» места не нашлось.

Ещё один штрих к общей картине. По-
скольку переоборудованных грузовых
причалов на территории завода станови-
лось всё больше, росла необходимость и
в увеличении парка грузового автотран-
спорта. Примерно три-четыре года назад
эта проблема достигла таких масштабов,
что стала представлять собой угрозу
экологии острова, его санитарному сос-
тоянию и в целом нормальной жизни
людей.

Сегодня часть острова стихийно прев-
ращена водителями в свалку старых по-
крышек, использованных запчастей и
прочего мусора, кругом разлит мазут.
Нет туалетов, и  в отхожее место в ре-
зультате превращён весь остров. А ведь
эта земля могла бы быть оборудована
под зону отдыха для жителей города!
Все условия для этого есть - берег Фин-
ского залива, всё-таки…

В недавнем прошлом, около двух лет
назад, подобная ситуация с грузовыми
фурами имела место и на прилегающих
к порту улицах - Двинской, Лифляндс-
кой, Гапсальской, а также на Межевом
канале. Жалобам возмущённых местных
жителей не было числа! В конце концов,
администрация ОАО «Морской порт
Санкт-Петербург» приняла меры. Была
создана автобаза, куда грузовики напра-
вляются для получения пропуска и ожи-
дания своей очереди на въезд. Но толч-
ком для этого послужили отнюдь не жа-
лобы жильцов близлежащих домов.
Просто во время одного из своих визи-
тов в район Морского порта с труднос-
тями проезда столкнулась Валентина
Матвиенко. Градоначальница продемон-
стрировала крайнюю степень недоволь-
ства этим фактом и взяла под личный
контроль исполнение своего указания
по расчистке района от грузовых фур.
Естественно, что в кратчайший срок ука-
зание было исполнено в лучшем виде.
Но неужели проблемы подобного рода
на Канонерке не решатся до тех пор, по-
ка остров опять не возжелает осчастли-
вить высочайшим визитом какая-ни-
будь августейшая персона?.. 

Для того, чтобы вернуть острову при-
годное для нормальной жизни состоя-

Канонерский остров – уникальное и одно из краси-
вейших мест нашего города, незаслуженно забытое ны-
нешними городскими властями. В советские времена
остров был излюбленным местом отдыха многих ле-
нинградцев, а Канонерский судоремонтный завод яв-
лялся главной ремонтной базой для судов Балтийского
Морского пароходства.

Но те времена ушли, а вместе с ними ушли и былая
трудовая слава завода, чистота и уют скверов Кано-
нерки. О том, что БМП, одно из самых крупных в мире
пароходств, вообще когда-то существовало, напоми-
нает только здание его бывшего управления на Меже-
вом канале. Ныне оно оккупировано разношёрстными
частными компаниями…

Для Канонерки пришли новые времена. Жителям
острова они принесли только проблемы, которые им
приходится решать в одиночку, ибо с помощью в реше-
нии этих проблем к ним никто не спешит. Но кано-
нерцы - народ  упорный, и сдаваться не собирается.

Автомобили, автомобили
буквально всё заполонили...

ответ банальные отписки, в которых
«разделяют и понимают» беспокойства
муниципалов, и каждый раз обещают
«вмешаться и разобраться» в ситуации.
Но воз и ныне там. Фуры продолжают
прибывать, преграждать и без того уз-
кие улицы острова, загрязняя его неког-
да цветущие зелёные дворы и скверы.

Характерно, что уже не первый год и
не первый созыв большинство в муни-
ципальном совете составляют депутаты
от «Единой России». Их вышестоящие
коллеги из районной администрации
совершенно глухи к обращениям депу-
татов, не говоря уже о жалобах простых
жителей острова. Не спешат решать эту
проблему, а соответственно, и помогать
людям, органы Госавтоинспекции Ки-
ровского района. Возможно, это бездей-
ствие объясняется тем, что, по некото-
рым данным, свои коммерческие инте-
ресы на заводе имеет ряд высокопос-
тавленных городских чиновников.

В скором времени жителям Канонерс-
кого острова придётся столкнуться с
очередным валом неудобств. Связано
это со строительством Западного ско-
ростного диаметра, один из участков
которого должен пройти над островом.
И если сейчас оставить всё как есть, не
принимать во внимание требования
людей, не учитывать их мнения и инте-
ресы, Питер рискует окончательно по-
терять одно из своих красивейших и
необыкновенных мест.

Павел САЖИН,
член Санкт-Петербургского 

городского комитета КПРФ,
депутат муниципального 

совета МО «Морские ворота».

Муниципальные будни

нансовому блоку фракции КПРФ в
Госдуме было бы целесообразно раз-
работать рекомендации по позиции
фракций КПРФ по бюджету в ре-
гионах с учетом местных условий и
особенностей их экономического и
социального развития.

Законы, принятые петербургским
парламентом с учётом требований и
поправок депутатов - членов фрак-
ции КПРФ, получили более значи-
тельную социальную и экономичес-
кую направленность. Это, например,
пакет градостроительных законов, в
том числе Правила землепользова-
ния и застройки. Это законы о гра-
ницах зон охраны объектов культур-
ного наследия и о зелёных насажде-
ниях. Принят закон о промышлен-
ной политике, который позволяет
предприятиям воспользоваться бюд-
жетными субсидиями и инвестиция-
ми. Это очень практически важный
документ, поскольку он позволяет
получить различные виды имуще-
ственной поддержки. 

К сожалению, бюджет города на
2009 год сократился на 30% по срав-
нению с теми показателями, которые
планировались ещё до вхождения
российской экономики в преслову-
тый экономический кризис. Городу
пришлось отложить на время реали-
зацию ряда крупных инвестицион-
ных проектов - я говорю, разумеется,
не о тех, что называют «амбициоз-
ными», а о действительно необходи-
мых городу и его жителям объектах -
таких, как Надземный экспресс, дру-
гих транспортных решениях. Но в то
же время, пусть и при известных из-
держках, продолжается строитель-
ство метрополитена. Помощь ветера-
нам, инвалидам и другим горожанам,
нуждающимся в государственной
поддержке, планируется сохранить.
Во всяком случае, это нам обещано.
Как это будет в реальности при раз-
витии экономического кризиса, вто-
рую волну которого предрекают
разнообразные аналитики, при неиз-
бежном росте цен и тарифов – пока-
жет время.

- Олег Иванович, уже совсем
скоро Ваш юбилей. Поздравлять
заранее, как известно, не принято,
но накануне «круглой» даты, на-
верное, каждый человек подводит
какие-то итоги...

- Об итогах в широком смысле го-
ворить пока, уверен, мне более чем
рано. Да, мне скоро 70, но я чувствую
себя гораздо моложе, сил много, и
главное, что есть настрой на работу.
На большую, трудную и нужную.
Много планов, и не просто «ещё по-
жить», как, увы, говорят многие в
моём возрасте. Лично я считаю, что
70 лет - не возраст. 

Ну а что касается итогов промежу-
точных... Могу сказать, что в жизни
своей, будь такая возможность, ме-
нять бы ничего не стал. Я горжусь
своей работой во ВНИИТрансма-
ше. Почти четыре десятилетия я - в
рядах Коммунистической партии, с
которой никогда не расставался.
Вместе с товарищами мы восстано-
вили Красносельское отделение пар-
тии, им я руководил с момента соз-
дания КПРФ в 1993 году до избра-
ния депутатом. Я горжусь своей
семьёй, у меня пятеро внуков, из них
трое носят мою фамилию. Ну а если
говорить совсем в общем, стоит
вспомнить хорошую песню: «Нам
рано жить воспоминаньями...».  Дел
ещё много, и всё ещё впереди!

Беседовал 
Кирилл РОМАНЕНКО
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Я родился 16 января 1991 года в Ле-
нинграде. Учусь в Санкт-Петербургс-
ком государственном морском техни-
ческом университете. Когда учился в
школе, немало занимался обществен-
ной работой, был старостой класса.  

В марте этого года вступил в Союз
Коммунистической молодёжи. Я убеж-
дённый коммунист и патриот СССР. Я
уверен, что путь к возрождению Рос-
сии лежит только через интеграцию
республик СНГ, уничтожение выду-
манных государственных границ, пост-
роение социализма нового типа. Сей-
час, вопреки заявлениям властей, про-
должается разграбление страны. Сырь-
евые ресурсы находятся под контролем
кучки нечестных людей, а прибыль от
продажи нефти, газа и леса на Запад
идёт в их же карманы. Практически от-
сутствуют социальные гарантии - ма-
тери-одиночки, пожилые люди влачат
граничащее с нищетой существование.

Я уверен, что только мощная госу-
дарственная система контроля эконо-
мической и социальной сфер жизни
общества поможет решить эти проб-
лемы и поднять нашу Родину с колен!

Я родилась в Таллине, когда Эстония
была частью нашей великой советской
страны. Но из-за тех событий, которые
начали происходить в Прибалтике  с
конца 80-х годов, наша русская семья
была вынуждена покинуть Эстонию и
переехать в Астраханскую область. Там
я закончила школу и кулинарное учи-
лище, работала поваром. В 2008 году я
приехала в северную столицу и посту-
пила в петербургскую высшую школу
народных искусств, учусь по специаль-
ности «Теория и история изобрази-
тельного искусства». Я решила стать
искусствоведом, поскольку знаю, что
русская культура - самая яркая и само-
бытная в мире, но нам сегодня пыта-
ются навязать иные ценности, и имен-
но русская культура в России нужда-
ется в сохранении и защите. 

Размышляя над этим, я пришла в
левое движение. Прочитав много книг,
я поняла, что социализм, коммунизм -
это единственная живая и справедли-
вая идеология. Уверена, что для Рос-
сии приемлем только путь социалисти-
ческого развития, поскольку лишь со-
ветский строй позволял всем народам ,
которые жили на одной шестой части
суши, быть единой многонациональ-
ной и дружной семьёй. Капитализм ра-
зобщает людей, возбуждает в них зве-
риные инстинкты - в этом мы убежда-
емся на собственном примере. Выход
есть, и он один - социализм!

ДДаанниииилл
ССееммёённоовв

ССввееттллааннаа
ББееззууггллоовваа

В связи с задержкой со стороны власти города решения вопроса о выде-
лении ранее объявленных Губернатором Санкт-Петербурга средств на
восстановление памятника В.И.Ленину у Финляндского вокзала бюро
Горкома постановляет:

1. Объявить среди коммунистов, сторонников партии и всех жителей го-
рода, протестующих против акта вандализма, совершённого в отношении
памятника В.И. Ленину, сбор средств на его восстановление.

2. Поручить главному бухгалтеру городского комитета  КПРФ Ивановой
Л.Н. подготовить необходимые в соответствии с действующим законода-
тельством формы платежей от физических и юридических лиц. Согласовать
эти вопросы с Управлением делами ЦК КПРФ.

3. Предложить райкомам КПРФ организовать и широко пропагандиро-
вать сбор средств на восстановление памятника Ленину. О результатах пре-
доставлять информацию ежемесячно к совещанию секретарей.

4. Обратиться к Ленинградскому областному комитету КПРФ с предло-
жением о поддержке данного решения и организации сбора средств.

5. Опубликовать настоящее постановление и необходимые для проведения
финансовых сборов реквизиты в газете «Питерская правда» и на сайте го-
родского отделения КПРФ www.cprfspb.ru.

6. Контроль выполнения настоящего постановления возложить на второго
секретаря городского комитета Дмитриева В.Я. и первых секретарей рай-
онных комитетов Санкт-Петербургского городского отделения КПРФ.

Первый секретарь 
Санкт-Петербургского 
городского комитета КПРФ                                                                 С.М. СОКОЛ

Молодые лица КПРФ

Спасём 
памятник Ленину!
Постановление Бюро комитета Санкт-Петербургского
городского отделения КПРФ «О сборе средств на 
восстановление памятника В.И. Ленину»

Официально

При осуществлении 
пожертвований 
физическим лицом 
(через отделения Сбербанка) 
необходимо указать:

� Фамилию, имя, отчество
� Дату рождения - число, месяц
� Адрес местожительства
� Серию и номер паспорта
� Сведения о гражданстве

Реквизиты Санкт-Петербургского
городского отделения КПРФ:

ОАО «Банк ВЕФК» 
г. Санкт-Петербург 
БИК 044030809
Банк получателя: 
Сч. № 30101810600000000809
ИНН 7825479193
Расчётный счёт 
№ 40703810311000000081

Юридические лица осуществляют пожертвования по безналичному расчёту
согласно образцу платёжного поручения:
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